



SALUD
SECRETARÍA DE SALUD



Comisión Nacional de Bioética

Alertas Informativas

Martes 02 de agosto, 2022



SALUD
SECRETARÍA DE SALUD



30
1992
2022
ANIVERSARIO

[gob.mx/salud/conbioetica](https://www.gob.mx/salud/conbioetica)

Índice

Índice	1
Ética en la Investigación	4
1. Explotar defectos de reparación del ADN para matar selectivamente tumores farmacorresistentes	4
2. La Tierra cada vez gira más rápido y bate récord del día más corto registrado	4
Bioética y salud pública	4
3. Estudios revelan estas alteraciones cognitivas tras superar contagio de covid-19	4
4. La obesidad no es un problema solo para nutricionistas	5
5. Semana mundial de la lactancia materna 2022	5
Tecnología emergente en salud	6
6. Lung Cancer Genes Found in Large-Scale Genomic Study	6
Grupos en situación de vulnerabilidad	6
7. Una nueva alianza buscará poner fin al SIDA infantil para 2030	6
Bioseguridad y emergencias en salud	6





8. Viruela del mono en EU: Declaran emergencia en Nueva York, California e Illinois.....6

COVID-19 Panorama Internacional.....7

9. Coronavirus disease (COVID-19) outbreak situation.....7

COVID-19 Panorama Nacional.....7

10. Comunicado Técnico Diario COVID-19 México7

11. Tendrá INER medicamento Paxlovid para tratar Covid-19 grave.....7

Infraestructura institucional en bioética8

12. Videoconferencias 2022: Cuidados paliativos, el contexto social, cultural y espiritual del paciente8

13. Convocatoria: Congreso Internacional de Bioética 2022. Reserva la fecha: 29 y 30 de septiembre.....8

14. Catálogo de publicaciones científicas en bioética. Julio 20228

15. Publicación de la Gaceta CONBIOÉTICA Núm. 44: “Ética en la salud pública”8

16. Infografía: 30 años CONBIOÉTICA.....9

17. Infografía: Sistema Inmune ¿Cómo reacciona ante las vacunas?.....9

18. Facebook de la Comisión Nacional de Bioética-CONBIOÉTICA.....9

19. Biblioteca CONBIOÉTICA.....9

Formación y capacitación en bioética10

20. Convocatoria: Premio Nacional de Acción Voluntaria y Solidaria 2022. Postulación 06 de junio - 19 de agosto.....10

21. Conferencia: Bioética Post- Covid. 04 de agosto.....10

22. Conferencia: Aspectos Éticos del Protocolo de Investigación. 12 de agosto.....10

23. Convocatoria al curso de Sensibilización en Derechos Humanos, Género y Violencia de la Facultad de Medicina. 15 de agosto.....10

24. Oferta académica: Diplomado Internacional de Ética y Bioética en Investigación Clínica, Sanitaria y Universitaria. 6 de agosto – 29 de octubre..... 11

25. Oferta Académica: Curso; Actualización en bioética de la investigación en salud. 26 de agosto..... 11

26. X Encuentro La Bioética en la Educación Superior. 11-13 octubre..... 11

27. Workshop on public dialogue on genomic medicine. 10 de noviembre..... 11





SALUD
SECRETARÍA DE SALUD



28. Libro: La gestación por subrogación en américa latina 12

29. Oferta académica: Curso de Neurociencia y Neurotecnología en Medicina 12

30. Oferta académica: Maestría en Bioética 12

31. Oferta académica: Facultad de Bioética de la Universidad Anáhuac México 12

32. Encuesta: Condiciones de empleo y salud mental. Un análisis de género13

Aviso Importante 14



2022 Flores
Año de **Magón**
PRECURSOR DE LA REVOLUCIÓN MEXICANA



Ética en la Investigación

1. Explotar defectos de reparación del ADN para matar selectivamente tumores farmacorresistentes

NCYT - 01/08/22

Muchos tumores de glioblastoma y glioma carecen de MGMT, una proteína de reparación del ADN, atributo implicado en su capacidad para ganar resistencia a los medicamentos. La Universidad Yale, presenta un nuevo enfoque terapéutico que aprovecha esta falta de MGMT para matar selectivamente a las células tumorales de glioblastoma. desarrollando análogos de temozolomida que crean una lesión primaria dinámica de ADN que es reparable en células sanas con mecanismos intactos de reparación de ADN mediada por MGMT. Sin embargo, las células cancerosas que carecen de expresión de MGMT no pueden reparar el daño. En estas células, las lesiones primarias evolucionan lentamente, creando cada vez más lesiones secundarias tóxicas de ADN que resultan en la destrucción selectiva de células tumorales deficientes en MGMT. Encontraron que la destrucción selectiva de células tumorales inducida por fármacos tenía un perfil de toxicidad aceptable in vitro e in vivo...[\(Leer más\)](#)

2. La Tierra cada vez gira más rápido y bate récord del día más corto registrado

Yahoo Noticia - 01/08/22

El giro de nuestro planeta, y por tanto la duración de nuestros días, se ha ido acortando durante las últimas décadas, batiendo año tras año, los récords anotados de días más cortos. Podría estar relacionado con procesos en las capas internas de la Tierra, con los océanos y las mareas, incluso podría estar asociado al cambio climático y a las altas temperaturas de los últimos años. Puede parecer que estas fluctuaciones en la duración del día terrestre de tan solo milisegundos carecen de importancia, pero pueden desplegar un efecto significativo en tecnologías que exigen una enorme precisión, como por ejemplo los GPS. La tecnología de geoposicionamiento utiliza relojes atómicos tan precisos que incluyen correcciones para evitar efectos relativistas...[\(Leer más\)](#)

Bioética y salud pública

3. Estudios revelan estas alteraciones cognitivas tras superar contagio de covid-19

Milenio - 01/08/22



Un estudio español en marcha sobre las alteraciones cognitivas en personas que pasaron covid-19 revela la aparición de déficits cognitivos, especialmente en la atención y velocidad de procesamiento, la función ejecutiva y la memoria episódica. Estos hallazgos son importantes para conocer las características de los déficits cognitivos que se observan en el síndrome poscovid. Los resultados de las investigaciones apoyan que fatiga, depresión, ansiedad y déficits cognitivos probablemente tengan mecanismos diferentes en el síndrome poscovid, lo que es importante para el abordaje y desarrollo de tratamientos de esta enfermedad. Los investigadores concluyeron que determinadas características de la personalidad se asociaron con el desarrollo de ansiedad y depresión, al igual que ocurre con otras patologías crónicas, pero "no con los déficits cognitivos, la fatiga o la calidad del sueño"...([Leer más](#))

4. La obesidad no es un problema solo para nutricionistas

El País - 01/08/22

La prevención de la obesidad es un problema social que ha pasado a ser un problema de salud pública. La mayor prevalencia de sobrepeso en los grupos más vulnerables no se debe ni a su falta de conocimientos ni a una falta de conciencia sobre su salud o la de sus hijos. Y más allá de la alimentación y la actividad física, tiene mucho que ver con el aumento del precio de los alimentos, la pobreza energética, o el acceso a una vivienda y a un empleo dignos. Y es que las desigualdades socioeconómicas producen importantes desigualdades en salud. La obesidad es una cuestión ética y política. Revertir la situación actual de obesidad en la población infantil y adulta pasa por entender que es una problemática social, no de personas que se hinchan a torreznos. Y que necesitamos cambiar las políticas sociales para conseguir reducir tanto la prevalencia como la brecha de desigualdad de la obesidad...([Leer más](#))

5. Semana mundial de la lactancia materna 2022

Código F - 02/08/22

Del 1 al 7 de agosto, más de 170 países celebran la Semana mundial de la lactancia materna, práctica esencial que en gran medida determinará el inicio de la vida y el futuro desarrollo de millones de bebés y niños pequeños, y que implementada de manera correcta y sostenida garantiza una fuente de alimentos segura, nutritiva, ecológica y accesible. Sobre el tema, la UNICEF y la OMS, piden nuevamente a los líderes políticos que asignen mayores recursos para proteger, promover y apoyar políticas y programas que favorezcan la práctica de la lactancia materna, particularmente enfocados a las familias más vulnerables...([Leer más](#))



Tecnología emergente en salud

6. Lung Cancer Genes Found in Large-Scale Genomic Study

Precision Medicine - 02/08/22

Un equipo del Baylor College of Medicine ha descubierto nuevos vínculos entre los genes y el cáncer de pulmón. El estudio reveló cinco nuevos genes de susceptibilidad y 10 nuevas asociaciones de variantes de genes de riesgo conocidos. El equipo también validó otras 24 asociaciones en diferentes poblaciones. Descubrieron que los genes candidatos a la susceptibilidad estaban frecuentemente vinculados a vías biológicas que implicaban la respuesta al estrés inmunitario y celular. Un candidato a gen de susceptibilidad que identificó el equipo es IRF4, que se sabe que causa melanoma. Este estudio fue el primero en el que se relacionó con el riesgo de cáncer de pulmón...([Leer más](#))

Grupos en situación de vulnerabilidad

7. Una nueva alianza buscará poner fin al SIDA infantil para 2030

ONU - 01/08/22

Tres agencias de la ONU, en conjunto con otros socios, se unen para brindar la terapia necesaria a todos los pequeños y prevenir nuevas infecciones infantiles al terminar la presente década. Las agencias de la ONU señalaron que el estigma, la discriminación, las leyes y políticas punitivas, la violencia y las desigualdades sociales y de género arraigadas en las sociedades dificultan el acceso de las mujeres, los adolescentes y los niños a la atención que requieren. La labor de la Alianza se centrará en cuatro acciones colectivas básicas: Otorgar tratamiento adecuado a todas las mujeres y adolescentes embarazadas o lactantes portadoras del VIH para eliminar la transmisión de madre a hijo Prevenir y detectar nuevas infecciones de VIH entre las adolescentes y mujeres embarazadas y lactantes Hacer accesibles las pruebas de diagnóstico y el tratamiento y atención integral para bebés, niños y adolescentes expuestos al virus o portadores de éste...([Leer más](#))

Bioseguridad y emergencias en salud

8. Viruela del mono en EU: Declaran emergencia en Nueva York, California e Illinois

El Financiero - 02/08/22





SALUD
SECRETARÍA DE SALUD



Nueva York, California e Illinois declararon estado de emergencia en respuesta al brote de viruela del mono y el presidente de Estados Unidos, Joe Biden, nombró a un coordinador federal a medida que la enfermedad viral continúa propagándose por el país y el mundo. La declaración de emergencia tiene como objetivo reforzar los esfuerzos de vacunación y detener el aumento de nuevas infecciones. El cambio de estado significa que el personal de los servicios médicos de emergencia puede administrar vacunas para la viruela del mono, similar a la autorización legal promulgada recientemente para que los farmacéuticos administren vacunas... ([Leer más](#))

COVID-19 Panorama Internacional

9. Coronavirus disease (COVID-19) outbreak situation

World Health Organization (WHO/OMS) - 02/08/22

La Organización Mundial de la Salud reporta que, para el 02 de agosto de 2022, con un corte a las 6:04 pm CEST (Hora De Verano De Europa Central), se presenta un total acumulado de 575,887,049 casos confirmados, de los cuales 607,827 representan casos nuevos, un total acumulado de 6,398,412 defunciones y para el 26 de julio de 2022 se han administrado un total de 12,248,795,623 dosis de vacunas... ([Leer más](#))

COVID-19 Panorama Nacional

10. Comunicado Técnico Diario COVID-19 México

Secretaría de Salud - 01/08/2022

La Secretaría de Salud informa, con un corte a las 17:00 horas del 01 de agosto de 2022, que nuestro país cuenta con un acumulado de 6,761,617 casos positivos de COVID-19, de los cuales 141,588 son casos activos y se reportó un acumulado de 327,750 defunciones. ([Leer más](#))

11. Tendrá INER medicamento Paxlovid para tratar Covid-19 grave

24 horas - 01/08/2022

A partir del próximo jueves 4 de agosto el INER, contará con el medicamento Paxlovid de la farmacéutica Pfizer para tratar a personas con Covid-19 grave. Paxlovid es un medicamento



SALUD
SECRETARÍA DE SALUD



aprobado por Cofepris a principios de 2022. El doctor Jorge Alcocer Varela, secretario de Salud, dio instrucciones de mandar esos medicamentos al INER...[\(Leer más\)](#)

Infraestructura institucional en bioética

12. Videoconferencias 2022: Cuidados paliativos, el contexto social, cultural y espiritual del paciente

Comisión Nacional de Bioética

La Comisión Nacional de Bioética estrena la octava videoconferencia del ciclo 2022. Luz A. Templos Esteban habla sobre “Cuidados paliativos, el contexto social, cultural y espiritual del paciente”. ([YouTube CONBIOÉTICA](#). /[Ver video](#) / [Programa Videoconferencias 2022](#)).

13. Convocatoria: Congreso Internacional de Bioética 2022. Reserva la fecha: 29 y 30 de septiembre

Comisión Nacional de Bioética

La Comisión Nacional de Bioética invita al Congreso Internacional de Bioética 2022, en el que celebrará su 30 Aniversario. La cita será el 29 y 30 de septiembre en el Palacio de la Escuela de Medicina en la Ciudad de México. "Para apoyar con difusión al Congreso -sin costo- podrás también compartir y confirmar tu asistencia en el Facebook Conbioética"... ([Convocatoria](#) / [Registro](#) / [Evento](#))

14. Catálogo de publicaciones científicas en bioética. Julio 2022

Comisión Nacional de Bioética

La Comisión Nacional de Bioética pone a su disposición la nueva edición del “Catálogo de publicaciones científicas en bioética” en el cual se presenta una recopilación de artículos publicados durante el mes de julio del 2022 y contenido multimedia relacionado con las temáticas de salud, bioética, derechos humanos... ([Consultar catálogo](#))

15. Publicación de la Gaceta CONBIOÉTICA Núm. 44: “Ética en la salud pública”

Comisión Nacional de Bioética



SALUD
SECRETARÍA DE SALUD



La CONBIOÉTICA presenta el número 44 “Ética en la salud pública”, en la cual se abordan temas de interés para la salud pública en la investigación, la práctica clínica y la formación del personal de salud...([Leer más](#))

16. Infografía: 30 años CONBIOÉTICA

Comisión Nacional de Bioética

La Comisión Nacional de Bioética lanza una infografía referente al 30 aniversario de la CONBIOÉTICA, en la cual se hace un recuento de las actividades y logros alcanzados en este tiempo, motivo por el cual se ha posicionado como una institución de prestigio internacional en Bioética ([Consultar infografía](#))

17. Infografía: Sistema Inmune ¿Cómo reacciona ante las vacunas?

Comisión Nacional de Bioética

La Comisión Nacional de Bioética lanza una infografía referente al “Sistema Inmune ¿Cómo reacciona ante las vacunas?”, en la cual se explica cómo las vacunas ayudan a desarrollar inmunidad contra patógenos y por qué es necesario vacunarse varias veces contra ciertos organismos ([Consultar infografía](#))

18. Facebook de la Comisión Nacional de Bioética-CONBIOÉTICA

Comisión Nacional de Bioética

La Comisión Nacional de Bioética tiene el agrado de informar que ya cuenta con su página al interior de la plataforma de la red sociodigital Facebook, en la cual podrá seguir las actividades de este órgano desconcentrado de la Secretaría de Salud... ([Leer más](#))

19. Biblioteca CONBIOÉTICA

Comisión Nacional de Bioética

La Comisión Nacional de Bioética, a través de su biblioteca pública, ofrece acceso a información confiable y oportuna con el firme propósito de incentivar el conocimiento sobre bioética y su aplicación en áreas afines a la salud. ([Solicita información](#) / [Suscripción al boletín semanal](#) / [Ver póster](#))



SALUD
SECRETARÍA DE SALUD



Formación y capacitación en bioética

20. Convocatoria: Premio Nacional de Acción Voluntaria y Solidaria 2022. Postulación 06 de junio - 19 de agosto

06 de junio – 19 de agosto. Gobierno Federal

La ONU invita a los gobiernos a celebrar todos los años, el 5 de diciembre, un Día Internacional del Voluntariado para el Desarrollo Económico y Social". Por tal motivo, el Ejecutivo Federal acordó premiar las acciones voluntarias, con el propósito de apoyar, motivar e impulsar la labor que los actores solidarios realizan en beneficio de sus comunidades, a través de la creación del Premio Nacional de Acción Voluntaria y Solidaria. Las postulaciones se recibirán a partir del 6 de junio y hasta el día 19 de agosto de 2022... ([Convocatoria](#))

21. Conferencia: Bioética Post- Covid. 04 de agosto

04 de agosto. Comisión de Bioética Aguascalientes

La Comisión de Bioética Aguascalientes, de la Secretaría de Salud de Aguascalientes, invita a la Conferencia: Bioética Post- Covid, la cual será impartida por el Dr. Miguel Hugo Kttow Lang de la Facultad de Medicina de la Universidad de Chile. El evento se llevará a cabo vía Teams el 04 de agosto a partir de las 10hrs (hora central de México)...([Convocatoria](#))

22. Conferencia: Aspectos Éticos del Protocolo de Investigación. 12 de agosto

12 de agosto. Comisión de Bioética del Estado de Campeche

La Comisión de Bioética del Estado de Campeche, de la Secretaría de Salud de Campeche, invita a la Aspectos Éticos del Protocolo de Investigación, la cual será impartida por el Dr. Eduerdo García Solís. El evento se llevará a cabo el 12 de agosto, vía Meet, de las 11hrs a las 12hrs...([Convocatoria](#))

23. Convocatoria al curso de Sensibilización en Derechos Humanos, Género y Violencia de la Facultad de Medicina. 15 de agosto

15 de agosto. OPS



SALUD
SECRETARÍA DE SALUD



La Organización Panamericana de Salud invita al curso de Sensibilización en Derechos Humanos, Género y Violencia. El evento consta de 30 hrs, se llevará a cabo por la plataforma EVA y dará inicio a partir del 15 de agosto...([Convocatoria](#))

24. Oferta académica: Diplomado Internacional de Ética y Bioética en Investigación Clínica, Sanitaria y Universitaria. 6 de agosto – 29 de octubre.

06 de agosto – 29 de octubre. BUAP

La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) abre su convocatoria para el “Primer Diplomado Internacional de Ética y Bioética en Investigación Clínica, Sanitaria y Universitaria”, el cual consta de 120 hrs y se llevará a cabo de manera virtual del 6 de agosto al 29 de octubre, en un horario de 8:00 hrs – 13:00 hrs. Para más información acerca de los contenidos del programa y requisitos de inscripción, favor de revisar la convocatoria...([Convocatoria](#))

25. Oferta Académica: Curso; Actualización en bioética de la investigación en salud. 26 de agosto

26 de agosto. Universidad Autónoma de Yucatán

Universidad Autónoma de Yucatán (AUDY) abre su convocatoria para el curso “Actualización en bioética de la investigación en salud”. El curso se llevará a cabo a partir del 26 de agosto al 11 de noviembre del 2022, en formato virtual a través de Teams, en un horario de 11:00 hrs a 14:00 hrs. Para más información acerca de los contenidos del programa y requisitos de inscripción, favor de revisar la convocatoria...([Consultar convocatoria](#))

26. X Encuentro La Bioética en la Educación Superior. 11-13 octubre

11-13 de octubre. UNICEF

La UNICEF invita a participar al X Encuentro La Bioética en la Educación Superior, el cual se llevará a cabo del 11 al 13 de octubre del 2022... ([Más información](#))

27. Workshop on public dialogue on genomic medicine. 10 de noviembre

10 de noviembre. Human Rights Biomedicine



SALUD
SECRETARÍA DE SALUD



Human Rights Biomedicine invita a participar en el “Workshop on public dialogue on genomic medicine”. El taller se llevará a cabo el día 10 de noviembre de las 09:15 hrs a las 16:15 hrs (CET). Para más información acerca de los contenidos del programa y requisitos de inscripción, favor de revisar la convocatoria... ([Consultar convocatoria](#))

28. Libro: La gestación por subrogación en américa latina

Suprema Corte de Justicia de la Nación

La Suprema Corte de Justicia de la Nación, en colaboración con el Centro de estudios constitucionales SCJN y el Cambridge family law, pone a su disposición el libro en su versión pdf: “La gestación por subrogación en américa latina”. ([Consultar Libro](#))

29. Oferta académica: Curso de Neurociencia y Neurotecnología en Medicina

Academia AESCULAP

La Fundación Academia AESCULAP abre su convocatoria para el curso “Neurociencia y Neurotecnología en Medicina. Introducción a la Neuroética”. El curso se llevará a cabo en formato virtual asíncrono, por lo que se puede integrar al curso en cualquier momento. Para más información acerca de los contenidos del programa y requisitos de inscripción, favor de revisar la convocatoria... ([Consultar convocatoria](#))

30. Oferta académica: Maestría en Bioética

CISAV

El Centro de Investigaciones Sociales Avanzadas abre su convocatoria para la Maestría en Bioética, con un enfoque interdisciplinar: medicina, ciencias jurídicas, filosofía y biotecnología. Dará inicio el 26 de agosto, 2022. Para más información acerca de los contenidos del programa y requisitos de inscripción, favor de revisar la convocatoria... ([Consultar convocatoria](#))

31. Oferta académica: Facultad de Bioética de la Universidad Anáhuac México

Universidad Anáhuac México

La Facultad de Bioética en colaboración con la Coordinación de Educación Continua de la Universidad Anáhuac México ofrece programas de aprendizaje teórico y teórico proactivos



SALUD
SECRETARÍA DE SALUD



en materia de Bioética, los cuales podrá consultar en su página web... ([Consultar catálogo de cursos](#))

32. Encuesta: Condiciones de empleo y salud mental. Un análisis de género

Instituto de Investigaciones Sociales de la UNAM y el Instituto Nacional de Neurología y Neurocirugía

El Instituto de Investigaciones Sociales de la UNAM y el Instituto Nacional de Neurología y Neurocirugía de México están desarrollando el proyecto de investigación “Condiciones de empleo y salud mental. Un análisis de género”. Este proyecto busca establecer la relación entre las condiciones laborales de mujeres latinoamericanas y su salud mental, por ello aplican la presente encuesta en línea. La participación es voluntaria y la información proporcionada será utilizada solo con fines académicos... ([Más información](#))



SALUD
SECRETARÍA DE SALUD



Aviso Importante

La presente síntesis informativa recopila algunas de las noticias acerca de las temáticas de bioética, salud, tecnologías emergentes en salud y temas afines que se han publicado durante los últimos días en diversos medios de información tanto nacionales como internacionales. La Comisión Nacional de Bioética no garantiza su veracidad ni es responsable de los contenidos vertidos en cuanto al uso de la información.



La biblioteca pública de la CONBIOÉTICA
ofrece acceso a información confiable
Contacta con nosotros

<https://bit.ly/bibliotecaconbioetica>

Clic aquí



SALUD
SECRETARÍA DE SALUD



30
1992
2022
ANIVERSARIO

Biblioteca
CONBIOÉTICA
Encuentro y fuente de conocimiento

[gob.mx/salud/conbioetica](https://www.gob.mx/salud/conbioetica)

Calzada Arenal Núm. 134, Col. Arenal Tepepan, Alcaldía
Tlalpan C.P. 14610, Ciudad de México
Teléfono 55 5487 2760 <https://www.gob.mx/salud/conbioetica>

Calzada Arenal Núm. 134, Col. Arenal Tepepan, Alcaldía, Tlalpan C.P. 14610, Ciudad de México
Tel: (55) 5487 2760 <https://www.gob.mx/salud/conbioetica>



2022 Ricardo Flores
Año de Magón
PRECURSOR DE LA REVOLUCIÓN MEXICANA